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El Manejo de la Computación; 
una Necesidad en las Empresas. 

Marco A. Pacheco Cervantes 

"En un mundo tan cambiante 
como el actual, la tecnología informá
tica destaca por su dinámica, lo que 
hace indispensable que tanto profe
sionistas como estudiantes del área 
tengan una actualización continua. 
Las empresas y las universidades 
tenemos una gran responsabilidad 
con México a ese respecto, buscan
do estrategias de cooperación que 
nos lleven a ser competitivos, res
pondiendo al esquema de la inmi
nente globalización económica que 
el país ha adoptado. 

Hay que tomar conciencia de 
que la computación no es un gasto 
ni una moda, sino una verdadera 
necesidad productiva". 

Lo anterior fue manifestado 
por el ingeniero José Bedolla Cor
dero, director de la Escuela de 
Sistemas Computacionales de esta 
casa de estudios, durante la marcha 
del IV Foro de Sistemas Computa
cionales, con el tema"La Compu
tación como Herramienta de Pro
ductividad". 

En otro orden de ideas, el 
ingeniero Jaime Castillo Rodríguez 
consultor independiente de la peque
ña y mediana industria señaló que 
se requiere gente con experiencia 

que domine varias áreas relacionadas 
con las finanzas, administración, con
tabilidad, producción y principalmente 
en informática. Durante su participa
ción con la ponencia "Justificación 
económica en la automatización de' 
sistemas computacionales". 
Indicó que actualmente las compañías 
especializadas en la creación de pro
gramas para computadoras han dejado 
de invertir dinero para proteger los 
derechos de autor de este tipo de 
paquetes y lo están destinando para 
aquellas personas que están interesa
das en legislar este aspecto. 

Añadió que las condiciones 
económicas del país no permiten que 
las universidades e instituciones de 
diversa índole tengan los programas 
existentes en cuanto a computadoras 
se refiere, motivo por el cual se 
proceda de forma ilícita en copiar 
programas que no nos pertenecen. 

Para resolver este problema 
mencionó que las compañías deben 
apoyar a las instituciones y universi
dades para que obtengan de forma 
directa todos los programas existentes 
de informática mediante la aportación 
de donativos, inversiones que a corto 
plazo darán frutos favorables para el 
desarrollo económico del país. 

El Agua de la Presa de 
Valsequillo Apta para el Cultivo 

"El agua almacenada en la 
Presa Manuel Avila Camacho cono
cida coma el Lago de Valsequillo es 
aceptable para las tierras de cultivo 
de las zonas de Tecamachalco y sus 
alrededores ya que lose estudios 
realizados hasta el momento a estas 
zonas de riego han demostrado que 
no contienen desechos bacteriológi
cos o tóxicos. 

Lo anterior, fue señalado por 
la química Marisela Vázquez Becerra, 
jefe de laboratorio Regional de 
Calidad del Agua y Monitoreo de 
la CNA. Al dirigirse a los alumnos 
de Ingeniería Química de esta Casa 
de Estudios durante su participación 
en el Ciclo de Conferencias sobre 
el uso y manejo del agua. 

Señaló que el tipo de culti
vos que predominan por estas zona 

JuanMendez Carva ja l 

son: frijol, maíz chile, productos que 
se tienen que procesar por parle de 
los consumidores lo cual permite 
tener mayor confiabilidad en el uso 
de este tipo de alimentos que son 
regados por las aguas de la Presa de 
Valsequillo 

Indicó que la Presa cuenta aún 
con autopurificación natural donde se 
puede encontrar cuatro punto partes 
por millón de oxígeno disuelto, 
concentraciones que pueden permitir 
la existencia de vida acuática en este 
lugar. Ya que la Presa Manuel avila 
Camacho no presenta problemas de 
toxicología, de metales pesados sino 
por el contrario la contaminación que 
presenta es de tipo orgánica, pues así 
lo han demostrado los estudios 
realizados por la Comisión Nacional 
del Agua. 

La Globalization, Intento Por Mejorar 
la Economía Internacional:F. Wert. 

*Economía de Mercado, Tratados Regionales, Internacionalidad Comercial, las Vías para 
Conseguirlo. *El GATT Empieza a Tener Problemas Ante la Complejidad de las 
Interrelaciones Económicas y Políticas. 

En la economía globalizada 
que se mueve en el mundo, hay tres 
fuerzas que orientan el accionar y el 
actuar, 1)la transformación de econo
mías centralmente planificadas a 
economías de mercado; 2) la realiza
ción de convenios comerciales regio
nales, y 3) la internacionalización 
económica que se maneja a través del 
Acuerdo General de Aranceles 
Aduaneros y Comercio (GATT), 
subrayó el¡Dr. Frank wert. Director 
del Colegio de Administración de 
Empresas de la Universidad Central 
de Oklahoma, quien agregó que estas 
fuerzas, "intentan mejorar el orden 
económico internacional y el bienes
tar mundial". 

México es sin duda el país 
líder latinoamericano y "también 
debe ser el líder de las reformas eco
nómicas que se están registrando y 

que representan una gran oportuni
dad para lograr lo que siempre ha 
deseado la humanidad, un crecimien
to económico de beneficio y dar 
paso a uno político social más justo" 
externó el analista financiero norte
americano. 

Ante estas perspectivas inter
nacionalistas y comercializadoras, 
"posiblemente el Acuerdo General de 
Aranceles (GATT) no tendrá más 
éxito" principalmente por lo comple
jo que resulta integrar aspectos 
económicos y políticos que dejan 
satisfechos a 103 países que confor
man el GATT, como lo extemará el 
doctor Tomás de los Santos, profesor 
de Economía de la Universidad 
Central de Oklahoma en una segunda 
conferencia sustentada en el simpo-
sium "Los Problemas de los Nego
cios de los Estados Unidos ante la 

El rector, M.A.Mario Iglesias García Teruel estuvo presente en el Primer 
Seminario Internacional, celebrado entre la Universidad Central de 
Oklahoma y la Facultad de Administración de Empresas de nuestra Casa 
de Estudios. 

Aseveró que es necesario que 
se instalen a la mayor brevedad 
plantas de aguas residuales en el río 
Atoyac, Alseseca, y Barranca del 
Conde con el propósito de reducir los 
altos índices de contaminación que 
conducen estos caudales que van a 
parar a la Presa de Valsequillo. 

Dijo que para resolver los 
problemas de contaminación del 
agua se debe formar un equipo con 
todos los sectores industriales y de 
gobierno a fin de lograr un sanea

miento general de todos los caudales 
que transitan por el estado, ya que 
el agua al salir de la mancha urbana 
arrastra grandes cantidades de dese
chos orgánicos procedentes de las 
zonas industriales en su mayoría. 

Por último señaló que es 
necesario educar a la población en 
cuanto a materia de ecología se 
refiere ya que somos los principales 
portadores de desechos orgánicos y 
de que el medio ambiente cada día 
se esté degradando. 

Juan Medez Carvajal 

Globalización" que en forma conjun
ta realizan la citada institución nor
teamericana y la Facultad de Admi
nistración de Empresas de la UPAEP. 

Al referirse al Tratado de 
Libre Comercio, el Dr. Frank Wert, 
expuso que es una gran oportunidad 
de comercializar para las naciones 
firmantes, "ante las tendencias a la 
integración de países en bloques 
comerciales". 

Respecto al Tratado de Libre 
Comercio y la llegada al Gobierno 
Norteamericano del Demócrata Bill 
Clinton, el doctor Tomás de los 
Santos, concretó que no espera 
cambios substanciales "si acaso en el 
aspecto ecológico en donde también 
los mexicanos tienen un interés 
especial por reducir índices de 
contaminación para beneficio de la 
humanidad". 

Cómo Optimizar 
el Aprendizaje 
del Estudiante 

Muchas veces han surgido 
preguntas acerca de la razón por la 
que tal o cual estudiante no tiene el 
mismo rendimiento que otros, o con 
otro enfoque, ¿Por qué hay algunos 
que pueden aprender más rápido y 
con menos esfuerzo? La mayoría de 
las veces la respuesta se encuentra 
en las técnicas de estudio y enseñan
za que se emplean. 

La psicofísica es una disci
plina de reciente creación y combi
nándola con la neurofisiología y 
algunas otras áreas, puede aplicarse 
muy útilmente para optimizar el 
aprovechamiento en los alumnos. 

Existen técnicas que pue
den ayudar a incrementar notable
mente nuestro rendimiento (mejo
rando nuestra capacidad de concen
tración, de razonamiento, creativi
dad; controlando tensión nerviosa' 
en exámenes, potenciando nuestra 
memoria... sigue en la página $ 
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EDITORIAL 

Las Soluciones no se Improvisan. 
Discurso Pronunciado por el Ingeniero Jorge Luis Galván Sanchez, durante la 
entrega de diplomas a catedráticos de la institución que finalizaron estudios de 
educación continua. 

Las soluciones a los problemas del hombre no se 
improvisan, o se fundamenta en la verdad o destruyen en lugar 
de contribuir. Leal con su naturaleza y misión, la UPAEP con
tribuye a la solución de estos problemas con el estudio serio y 
metódico de los mismos, con la difusión y defensa de los valores 
y principios de los que depende su solución. No dejamos los 
problemas al futuro, la UPAEP trabaja desde hoy, desde su 
nacimiento, en la transformación de los hombres por la verdad 
y la cultura. 

Es para mi un honor dar a todos ustedes una muy cordial 
bienvenida a esta ceremonia de entrega de diplomas. Evento 
lleno de invaluables significados. Invito a la reflexión de la 
naturaleza y misión de la universidad y la contribución para 
lograr ésta por cada uno de los aquí presentes. Representa un 
avance importante en el estudio serio y metódico para la 
solución de los problemas. 

Representa el afrontar nuestra realidad para construir el 
bien ser y bienestar del hombre, esta es la razón de existir, en 
última instancia, de programas académicos como: calidad total, 
diseño estructural, análisis estructural, competitividad organi-
zacional, dirección de instituciones educativas e inglés avanzado, 
de los que hoy festejamos la culminación de una etapa. 

Felicito a todos ustedes que con fé, entusiasmo, profesio
nalismo, generosidad, han hecho posible este acontecimiento, 
ustedes han colaborado y se han beneficiado, al jugar su papel 
de administradores, asesores, orientadores, catedráticos, estu
diantes, facilitadores, compañeros o algún otro. Pueden sentirse 
orgullosos de ser del equipo de los que forman y se forman por 
la verdad y la cultura en el estilo UPAEP. 

. 

Noti-Ecología 

Arq. Javier Ramírez. Sánchez 

En las últimas décadas, las investigaciones demuestran la 
presencia de plaguicidas organoclorados en el tejido adiposo de 
mamíferos marinos e incluso en la sangre de los niños y la leche 
materna; los plaguicidas contaminan el agua potable e incluso el agua 
de lluvia, kilómetros de distancia de donde fueron aplicados y 
contribuyen también a la destrucción de la capa de ozono. 

Un estudio reciente del programa de Naciones Unidas para el 
medio Ambiente reporta que el fumigante bromuro de metilo, que ha 
sido mundialmente usado por 60 años. Puede ser la causa de más del 
10 por ciento de la destrucción de la capa de ozono, ya que tiene 
un efecto 30 veces mayor que los clorofluorocarbonos (CFCS). El 
bromuro de metilo es un fumigante de amplio uso en nuestro país, tan 
sólo en 1991 se importaron 660 mil 712 toneladas de los Estados Unidos. 

En México están autorizados 36 plaguicidas prohibidos en otros 
países. Destacan los llamados organoclorados de una gran persisten
cia en el ambiente que pueden durar hasta docenas de años, tales como 
DDT, BHC.heptacloro, clordano, pentacorofenol, lindano y metoxicloro. 

Se estima que en el mundo más de 25 millones de personas 
al año, son envenenadas por plaguicidas. La Organización Mundial de 
la Salud calcula en 20 mil las muertes provocadas por la exposición 
a estos agrotóxicos. 

En México estimaciones conservadoras calculaban en 13 millas 
intoxicaciones agudas y en más de 700 las muertes accidentales por 
plaguicidas en 1989. 

De los plaguicidas usados en Estados Unidos sólo dos productos 
han podido cumplir todas las pruebas de evaluación crónica a la salud 
y daños ambientales que deben presentar a la Agencia de Protección 
del Ambiente (EPA), en un proceso de nuevo registro que se inició 
por mandato legal desde 1972. En este proceso de revaluación se han 
enlistado 92 plaguicidas como posibles, probables o conocidos 
cancerígenos. 

¿Y... TU QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE? 

EL PUDOR. 

Programa de Virtudes Humanas 

"Reconoce el valor de su 
intimidad y respeta la de los demás 
. Mantiene su intimidad a cubierta de 
extraños, rechazando lo que puede 
dañarla y la descubre únicamente en 
circunstancias que sirvan para la 
mejora propia o ajena ". 

Es curioso que la misma 
palabra " pudor" puede evocar, para 
nosotros, en primer lugar, una 
sensación de algo que limita, algo 
que se vivía erróneamente en el 
pasado. Sin embargo, el pudor tiene 
un gran sentido para las personas que 
viven en una sociedad tendente a 
destruir la intimidad de la persona 
. La masificación y el desorden de 
las costumbres pueden hacer de la 
persona un simple cómplice de la 
corriente general. La persona huma
na , necesita descubrir lo que es la 
dignidad y únicamentelo puede hacer 
si relaciona últimamente su ser con 
su finalidad por lo que ha sido 
creado. 

Cuando alguien descubre que 
posee una vivencia irrepetible , 
síntesis de una realidad que convoca 
al espíritu, a las emociones y al 
cuerpo, pero que es una vivencia que 
no conocen los demás, puede actuar 
de dos modos. Puede intentar com
partir su vivencia con los demás o 
puede guardar la experiencia en su 
corazón, pero aquí nos encontramos 
con un problema, porque para algu
nos, el guardar las cosas para uno 
mismo es una expresión de egoísmo. 

Por eso conviene aclarar que 
todo lo que uno tiene es de Dios y 
es para Dios. A la persona le incumbe 
administrar lo que Dios le ha dado. 
El pudor no esconde una realidad. La 
realidad es patente, pero controlada 
por la decisión personal. Será posi
tivo empezar a distinguir entre 

información quiere desea comunicar 
y que se desea guardar para si . El 
pudor no se refiere a un aislamiento 
de comunicación con otras personas. 
Esto únicamente conducirá a la 
soledad. Se refiere, más bien, a la 
contemplación del propio ser para 
una entrega oportuna. Así que la 
intimidad tiene valor con tal de que 
lo que se guarda allí sea bueno. Hay 
que saber salir de sí para buscar 
ayuda, no la ayuda de cualquier 
persona, sino de la persona idónea. 
El pudor, no hay que olvidarlo , 
ayuda a la persona a autoposeerse en 
algún grado para luego entregarse en 
el momento oportuno. Si relaciona
mos este hecho con el vestir veremos 
que el cubrir el cuerpo tiene este 
sentido. En este ámbito, el pudor es 
especialmente difícil cuando incluso 
parece que está en contra de "la 
moda". Por eso, el criterio a tener 
en cuenta n o es solamente el de 
cubrir mucho o poco, sino también 
de como se lo cubre. 

Por otra parte, la propia 
intimidad sólo debe manifestarse en 
aquellos casos en que pueda favore
cerse la mejora personal o el bien del 
prójimo. Es saludable muestra de 
pudor el callar ante extraños las 
propias intimidades y mantener a 
cubierto de la curiosidad o de la 
especulación ajena, no ya sólo los 
problemas , sino las emociones, 
sentimientos y estados de ánimo que 
constituyan la trama de la vida 
afectiva de cada uno . Hay un 
momento oportuno para todo lo que 
hacemos y todo lo que decimos. 

Sin embargo, el desarrollo de 
la virtud del pudor puede resultar 
seriamente dañado por influencias 
extemas a la persona :un ambiente 
pasional, desorbitado, basado en la 

combinación de cierto tipo de música 
y luces, que fácilmente pueden con
ducir al desenfreno y a la lujuria; 
y en menor grado, pero igual de 
dañoso: el cine, la televisión y las 
lecturas. 

Pero, a pesar de todo, las 
pasiones son neutras. Reaccionan 
frente a estímulos de toda clase, y 
aunque no haya una reacción inme
diata es probable que la influencia 
siembre detalles de discordia en el 
orden interior, en la intimidad. No se 
pueden caracterizar por criterios 
rectos y verdaderos, sino por la elas
ticidad de su molde,dejándose llevar 
por la influencia ajena y perdiendo la 
propia personalidad. 

Todo esto se encuentra muy 
relacionado con la formación de la 
conciencia en la que se vea, con la 
mayor nitidez posible, la significa
ción de Dios en nuestra vida. 

Un aspecto relacionado con 
el pudor es la llamada educación 
sexual. Se requiere poner atención 
a las circustancias y miramiento con 
las personas, las obras y las palabras. 
El ambiente en el hogar es lo que 
puede favorecer o no la educación 
del pudor de un modo muy signifi
cativo. 

Es una equivocación creer 
que basta con la voluntad o que basta 
con el razonamiento para desarrollar 
dicha virtud. La enseñanza no es 
nunca una educación completa. Ha 
de ser completada por el esfuerzo 
personal, por la lucha. 

"El pudor es el área de 
seguridad del individuo y de sus 
valores específicos y delimita el 
ámbito del amor al no permitir que 
se desencadene la sexualidad cuando 
la unidad interna del amor no haya 
nacido aún " . 

Intercambio Cultural Oklahoma - UPAEP. 

Abraham Becerril Flores 

DIRECTORIO: Director: Marco Antonio Pacheco. Subdirector: Abel 
Hernández. L. Jefe de información: Juan Méndez C. Deportes: Miguel 
Méndez (i.. Fotografía: Rene León y José Notarlo. Es una coordinación 
del Lic. Carlos Osorio Luna. Jefe del Departamento de Prensa 
dé la UPAEP. 2I Sur 1103 

Una auténtica integración de 
conocimientos teóricos, con lo que 
sucede hoy en día en la empresa 
Norteamericana principalmente, fue 
parte de la experiencia que resultó 
para los alumnos y funcionarios de 
la UPAEP, el ciclo de conferencias 
que catedráticos de la Universidad 
Central de Oklahoma (UCO) impar
tieron durante el Primer Seminario 
Internacional organizado por la fa
cultad de Administación de Empre
sas. 

Dicho seminario llevó por 
título "Los Problemas en los Nego
cios de los Estados Unidos ante la 
Globalización", el cual tenía como 
principal objetivo el que los asisten
tes conocieran como afrontar las 
diferencias que existen en el vecino 
país en el mundo de los negocios, 
respecto a México, en el marco jurídi
co, económico, mercadotécnico, de 
recursos humanos, las finanzas, entre 
otros de suma importancia. 

Por lo anterior, los cinco cate
dráticos de la Universidad Central de 
Oklahoma que impartieron este semi
nario, abordaron con un enorme cono
cimiento de causa cada uno de estos 
temas, pues ademas de señalamos los 

puntos predominantes en los Estados 
Unidos, dieron algunas posibles solu
ciones ante los problemas que pueden 
existir una vez que la globalización de 
mercados es un hecho y sobre todo ante 
la eminente conclusión de un Tratado 
Trilateral entre su país, México y Ca
nadá. 

Así por ejemplo, el doctor Frank 
Wert, director del Colegio de Admi
nistración de Empresas de la UCO, 
abordó el tema de la conexión México-
EUA., en una economía globalizada, 
en donde resaltó los aspectos que tie
nen en común ambos países, así como 
las diferencias, las cuales en determi
nado momento habrá que ir eliminan
do gradualmente para llegar a tener 
una relación positiva en todos los as
pectos. 

Por su parte el doctor De Los 
Santos, en sus dos conferencias recal
có que la integración regional será un 
logro. Hizo mucho énfasis en el trabajo 
que deberá existir en conjunto y olvi
darnos un poco del Acuerdo General 
de Aranceles Aduaneros y Comercio 
(GATT, por sus siglas en inglés), el 
cual deberá de ser más que nada un 
complemeto al fenómeno de la globa
lización. 

Al tocar en forma más especí
fica el tema del Tratado de Libre de 
Comercio (TLC), señaló que deberá 
de llegarse a un acoplamiento de las 
economías de los tres países involu
crados, y entre las condiciones 
necesarias para que se de esto, dijo 
que se tendrá que dar un tipo de 
cambio realista. El doctor Tomás de 
los Santos finalizó su participación 
enfatizando la medida tomada por el 
gobierno mexicano de abatir el 
problema de la inflación, aunque 
también expresó su preocupación por 
el proceso de recesión en que 
estamos los mexicanos. 

Por su parte, el Maestro en 
Administración, Tito Livio De La 
Torre Hidalgo, manifestó su agrado 
por los buenos resultados que se 
obtuvieron en este seminario e hizo 
votos para que este sea solamente el 
punto de partida para la organización 
de muchos eventos más, que pongan 
como siempre en alto el nombre de 
la UPAEP y de manera especial el 
de la Facultad de Administración de 
Empresas, de la cual es el director. 
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Beatificación de 25 Mártires 
de Cristo Rey 

*¿Qué es el martirio? 
"Si el grano de trigo no muere aI caer en tierra queda infecundo, pero 
si muere, produce mucho fruto" (Jn 12,24). 
'Saber descubrir eI valor de estos testimonios: nuestra misión. 

Ahora hablaremos del martirio, el cual podemos definir como: "sufrir 
o tolerar voluntariamente la muerte por la fe de Cristo o por algún otro 
acto de virtud relacionado con Dios." 
En esta definición encontramos cuatro elementos, a saber: 

1.-Elemento personal. Constituido necesariamente por dos perso
nas: el cristiano (hombre bautizado que ha recibido la fe y la gracia), y el 
tirano (persona física o moral que obra deliberadamente provocando la 
muerte física de su victima). 

Sin la casualidad responsable de la muerte no se tiene el martirio, 
y no se puede hablar de mártir si no sobrevino la muerte física. 

2.-Elemento materia). Es la muerte real y física de la víctima 
provocada violentamente por causas externas responsables. 

3.-E!emento moral. Constituido por la voluntariedad de morir de 
parte de la victima. Esto supone un pleno conocimiento del que es 
martirizado, no sería un accidente y no una confesión de fe; y una plena 
libetad interior sin la cual ¡a muerte seria una pena y no un acto 
meritorio. 

4.-Elemento causal o formal. En el tirano, el fin que lo mueve a 
matar; odio a la fe, mezclado ordinariamente con la inteción personal del 
perseguidor. En el mártir, el móvil principal de su decisión voluntaría: acepta 
la muerte por amor a Cristo o a su Evangelio. 

Con lo anterior podremos comprender mejor la importancia que 
tiene el reconocer la vida de quienes con su sangre fecundaron nuevos 
cristianos en nuestra Patria. Nuestra misión es reconocer el valor de estos 
testimonios y entender que si "no tributamos el debido honor a nuestros 
auténticos héroes y mártires que vivieron y murieron por la gloria de Dios, 
cometeríamos un pecado de omisión."(1) 

Asi la celebración llena de alegría, oración, reflexión y agradeci
miento que en la ciudad de México se realizará desde el día 21 del presente, 
se da como una oportunidad de participar como Iglesia, en tan importante 
evento, del que hablaremos en el siguiente número. 
(l)Guillermo Ma. Havers; Vivieron el Evangelio, Edit. Promesa. 

e n t é r a t e 
•FACULTAD DE DERECHO 

-Se invita a la comunidad universitaria al Simposio "Eutanasia y 

Pena de Muerte" que se celebrará los días 9 y 10 de noviembre, 

en la sala de conferencias Francisco de Vitoria. 

Se invita a la comunidad universitaria a la conferencia 

DIÁLOGOS PROFESIONALES 

que sustentará el Dr. Octavio Araujo, del Colegio Nacio

nal de Ciencias Políticas y Administración Pública, el 

martes 10 de noviembre a las 12:15 hrs. en el B-34. 

O R G A N I Z A 

SOCIEDAD DE ALUMNOS 
CIENCIAS POLÍTICAS 

Diez puntos claves del IV Informe del Presidente de la República 
Lic. Carlos Salinas de Gortari 

El pasado 1o. de noviembre, el Presidente de la República Lic. Carlos Salinas de Gortari diò lectura a 

su IV Informe de gobierno ante el pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro; con un lenguaje 

accesible, el primer mandatario de México se dirigió sin mayores sorpresas, ni pronunciamientos a los 

483 diputados y 56 senadores, altos jerarcas de las "iglesias", gobernadores, invitados especiales y 

ante millones de televidentes 

que siguieron de cerca el acon

tecimiento. 

Por creerlo de importancia para 

los universitarios, presentamos 

a continuación 10 puntos cla

ves del informe: 

1.-Propuesta de transparencia 

en las finanzas partidistas. 

2.-Propuesta de tope a los cos

tos de campañas electorales. 

3.-No a neopopulismo y neoli-

beralismo como ideologías. 

4.-Consolidación de logros en 

el último tercio del régimen. 

5.-Defensa de la soberanía y 

rechazo de actos arbitrarios. 

6.-Fortalecimiento de las rela

ciones internacionales. 

7-Solidez económica, precios 

estables y justicia social. 

8.-Fortalecimiento del Progra

ma Nacional de Solidaridad. 

9.-Distribución justa de los be

neficios de la recuperación. 

10.-Promoción a las empresas 

familiares y sociales. 

Elecciones en Estados Unidos 
(algunos datos generales) 

Millones de dólares gastados 

en campaña por los candida

tos a la Presidencia de los 

Estados Unidos Norteamerica

nos: 

-George Bush 28.4 

-Bill Clinton 38 

-Ross Perot 18 

La Actual composición del Con

greso es la siguiente: 

SENADO 
Republicanos 57 
Demócratas 43 

CÁMARA DE REPRESENTAN

TES 

Republicanos 167 

Demócratas 267 

Edad de los Presidentes al en

trar a la Casa Blanca: 

Eisenhower 

Kennedy 

L.B.Johnson 

Nixon 

Ford 

Carter 

Reagan 

Bush 

62 años 
43 " 
55 " 
56 " 
61 " 
52 " 
69 " 
64 " 

El próximo 2 de di
ciembre el Colegio Electoral, 
integrado por 538 miembros, 
debe reunirse para designar 
al próximo Presidente de Es
tados Unidos. Mayoría nece
saria: 270 votos. El 6 de enero 
de 1993 será la proclamación 
oficial del Presidente y Vice
presidente, elegidos por el 

EE.UU.: LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DE 1972 A 1988 

T. Rooselvet 
Taft 

Wilson 
Harding 

Coolidge 
Hoover 

F.D.Roosevelt 

42 
51 
56 
55 
51 
54 
51 

anos 

1972 

1976 

1980 

1984 

1988 

George Mac Govern 37.5 
" Richard Nixon 60.7 

Jimmy Carter 51 
Gerald Ford 48 

Jimmy Carter 41 
Ronald Reagan 50.7 

Walter Móndale 41 
Ronald Reagan 59 

Michael Dukakis 46 

George Bush 54 

REPUBLICANOS DEMÓCRATAS 
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13a. PEREGRINACIÓN UNIVERSITARIA A LA 
BASILICA 

DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE 

¿ Cuál es el sentido de una peregrinación ? ; Una SUPLICA 

Hay muchos modos de pedir, peregrinar es uno de ellos. Se traía de algo muy sencillo y sin embargo, en 
gran parte doloroso: es echar a andar; es dejar todo para buscar lo más querido; es vender todo para comprar 
la perla. El peregrino es el hombre que continuamente, insistentemente, y ¿què pide? ¿qué quiere?. La vuelta de 
Cristo a su vida, es decir, que el se haga carne, que se cumpla y fructifique aquello que por el bautismo es ya una 
semilla, porque Cristo ya me aferró y ya no lo puedo arrancar de mi, que sea una "criatura nueva" con un corazón 
y un afecto nuevo. 

El peregrino es el hombre religioso, inteligente, que pide a cada paso y en cada circunstancia del camina 
que se cumpla en el la promesa deseada. Esto es lo que queremos al comenzar nuestra peregrinación, por eso el 
mejor modo de ayudamos unos a otros es recordándonos mutuamente lo único importante, caminamos juntos, 
no solos. Somos miembros de un gran río de gente que suplica y desea lo mismo. Nos une en el camino el haber 
sido bautizados, porque somos hijos de un mismo padre. 

La consanguinidad que nos une por el bautismo es mucho más profunda y real que cualquier consangui
nidad natural. Nos une su presencia como un hecho objetivo y la ayuda de unos a otros en lo más importante para 
la vida. 

" He aquí la generación que te busca, que busca tu rostro, Dios de Israel": ESTOS SOMOS NOSOTROS. 
Que la Virgen María sea nuestra esperanza porque lo que nosotros esperamos está ya cumplido en ella, 

y desde aquel día el mal no es la última palabra pronunciada sobre la vida del hombre. 

¿ Cuál es la historia de las peregrinaciones en la UPAEP ? 

Desde el año de 1978 en la preparatoria UPAEP se inician las primeras peregrinaciones a la Basílica de 
Nuestra Señora de Guadalupe. 

En 1980, el grupo Juan Pablo II, compuesto por alumnos de carreras profesionales de la UPAEP inicia 
la primera peregrinación formal. 

En 1981, el Padre Antonio Ramos Serrato, C.C.R., organiza la segunda peregrinación con el fin de con
memorar el 450 aniversario de las apariciones de Nuestra Señora de Guadalupe, "ESTRELLA DE LA PRIME
RA EVANGELIZACION EN AMERICA". 

En 1984, se inicia el novenario de peregrinaciones para celebrar en 1992 los 500 años del descubrimiento 
y evangelización de América, respondiendo a la invitación hecha por su Santidad Juan Pablo II. 

Esta 13a. peregrinación (1992), es la culminación del novenario ofrecido por el V centenario del descu
brimiento y evangelización de America. 

OFRECEMOS ESTA PEREGRINACIÓN: 
1) Por las intenciones del Papa Juan Pablo II para toda la iglesia universal. 
2) Por todos los pueblos de América, para que la luz del Evangelio llegue con una nueva fuerza. 
3) Por un aumento de vocaciones a la vida consagrada, para que se acreciente la nueva evangelización. 
4) Por nuestra patria, para que logre mejores opciones de justicia y libertad. 
5) Por nuestra universidad, para que fiel a su vocación, continúe formando hombres y mujeres íntegros para el 
mejoramiento de nuestra nación mexicana. 
6) Por nuestras familias. 
7) Por las intenciones particulares de cada uno de los participantes. 

ARTESANOS AMBULANTES 
el trabajo con un sentido de dignidad 

UNIVERSITARIA MARIA, ESTRELLA DE 
LA PRIMERA Y DE LA 

NUEVA EVANGELIZACIÓN ! 

Cooperación: $10,000. 
(Incluye únicamente: Estipendios, 
Servicios Médicos y de Seguridad) 

NOVIEMBRE 13,14,15,16 
DE 1992 

FIN DE LA NOVÉNA DE AÑOS 
Que con motivo del V Centenario del Descubrimiento 

y la Evangelización de América nos pidió 
S.S. Juan Pablo II 

INFORMES E INSCRIPCIONES 
Departamento de Asuntos Estudiantiles UPAEP 
(21 Sur 1103) Tels. 326-514/468-900/327-733' 

Los oficios ambulantes tal como 
los conocemos el día de hoy, tienen su 
origen en el México prehispánico, donde 
el trabajo independiente era totalmen
te aceptado. Curiosamente, cuando 
Cortés desembarcó, las actividades in
dependientes eran muy mal vistas en 
España, ya que se consideraban como 
resultado de una vida pagana y sólo a lo 
largo de la Colonia esta idea pudo ser 
superada en la península, muy proba
blemente por la influencia de los 
dominios trasatlánticos y por el ímpetu 
capitalista del norte europeo, que, de 
diversas formas, pudo filtrarse. 

Por su parte, los mexicas 
manifestaban un gran respeto por las 
ocupaciones independientes, especial
mente el comercio, que constituyó una 
de las bases de su imperio. Entre ellos, 
los comerciantes eran conocidos como 
pochtecas y su papel en la sociedad era 
importantísimo, pues al no ser el valle 
de México totalmente autosuficicnte, 
cubrían una serie de necesidades, tanto 
básicas como supérfluas. 

En un principio, estos merca
deres se limitaban a desplazarse a dife
rentes partes del valle para intercam
biar peces y palos por artículos suntuo
sos, pero conforme fue expandiéndose 
el imperio, se aventuraron a regiones 
menos hospitalarias. Consecuentemen
te, los pochtecas desarrollaron cuali
dades guerreras que los situaron en una 
casta similar a la militar, motivo por el 
cual fueron confundidos por los prime
ros cronistas españoles. 

Con el tiempo, los pochtecas 
fueron desarrollando su propia organi
zación, cuyas bases todavía son distin
guibles el día de hoy. Es así como en

contramos que el abasto de comesti
bles a la gran Tenochlitlan provenía en 
su mayor parte de regiones lejanas. 

Al iniciarse la Colonia, el sis
tema comercial de los mexicas fue 
prácticamente eliminado, por lo que 
los pochtecas, si sobrevivían las epide
mias, fueron esclavizados y su lugar 
fue ocupado por los españoles recién 
llegados. Debido al carácter de laorga-
nización económica del imperio espa
ñol, sólo los productos básicos eran de 
origen local, mientras que las manu
facturas solían ser españolas, por lo 
que eran muy caras e inaccesibles a las 
clases populares.Durante la Colonia, 
esta ocupación adquirió característi
cas muy particulares, pues mezcló el 
comercio con la artesanía ya que era el 
productor quien vendía su propio pro
ducto. Simultáneamente, surgieron 
ambulantes con una función menos 
precisa y cuyo origen se detecta en el 
carácter festivo que tuvo el "merca
dear" en el mundo prehispánico. 

Sin embargo, no es lo mismo 
ser un vendedor ambulante que ser un 
artesano ambulante. Mientras el pri
men) sólo presenta un aspecto econó
mico, careciendo de fondo, de un amor 
a su ocupación y de un sentido de 
trascendencia, el artesano en cambio 
es un ser en extinción, un hombre que 
es parte de la ciudad y sin el cual el 
balance de la misma se pierde. En 
definitiva, el día que deje de haber 
artesanos ambulantes en nuestras ciu
dades, éstas se condenarán irremedia
blemente a la frialdad inhumana de 
otras latitudes.(Recopilación: México 
Desconocido). 

EFEMÉRIDES DEL MES 
DE NOVIEMBRE 

Natalicio de Aquiles Serdán en 1876. 
6 

Conmemoración de la promulgación del Acta de Indepen
dencia por el Congreso de Chilpancingo en 1813. 
Natalicio de Leopoldo Río de la Loza en 1807. 

7 
Aniversario de la muerte en 1907 de Jesús García, Héroe 
de Nacozari. Nació en 1881. 

8 
Natalicio de Felipe Carrillo Puerto en 1872. 

12 
Natalicio de Sor Juana Inés de la Cruz en 1651. 

13 
Natalicio del maestro Ignacio M. Altamirano en 1834. 

15 
Natalicio de Joaquín Fernández de Lizardi en 1776. 

18 
Natalicio de Ponciano Arriaga en 1811. 

19 
Aniversario de la muerte en 1910 de Aquiles Serdán. 

20 
Aniversario de la iniciación de la Revolución Mexicana en 
1910. 

21 
Aniversario de la muerte en 1922 de Ricardo Flores 
Magón. Nació en 1873. 

26 
Natalicio de Ezequiel Montes en 1820. 

28 
El general Emiliano Zapata expide el Plan de Ayala. 

30 
Natalicio de Andrés Quintana Roo en 1787. 
Natalicio de Eligió Ancona en 1835. 

Recopilación: Lillian Quintana Gómez 
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Espacio Literario 
% 

"Hermosura Marchita" 

Norma Isela Sanchez Agís 

ja, ja, Reía y volvía a meter la mano morena que dejaba ver 
sus marcadas venas mezcladas con la tierra de las calles en aquel 
vestido viejo, sucio y cubierto con un delantal sacándolas nuevamente 
te con migajas para dárselas a las palomas como cuando estaba fuerte 
y hermosa. 
Era entonces cuando podía competir con ellas en gallardía y reirse 
porque sabia que ella era mejor que cualquiera. 

La mujer se levanto die la vieja banca, aquella en la qué gustaba 
sentarse desde siempre y en donde nadíe se sentaba por estar en el logar 
más apartado de la alameda y empezó a caminar. Su paso era lento 
parecía que caminaba al compás del cu-cu. Por tin momento se quedo 
parada y seña lando uno de los árboles jóvenes dejo brotar por sus mejillas 
dos lágrimas que se secaron con el aire de la mañana. 

Nuevamente suco las roanos de aquel viejo vestido y señaló las 
hojas nuevas sín decir palabra alguna. Siguió caminando y al llegar a la 
vieja banca se sentó; levanto la cara y sintió que tina hoja rosaba su cara, 
la tomó entre sus manos y la acarició como si fuera ella misma. De repente 
resbaló y sin esfuerzo alguno la dejo caer. El viento jugaba con su cabello 
plateado y te susurraba muy quedo al oido "has dejado caer tu propia 
vida". La anciana sonrió melancolicamente confundíéndose con un 
placentero y eterno suspiro. 

o 
acme 

MERCADO ESTUDIANTIL 

EL BANCO QUE NACIÓ PARA SERVIRLE 

Como Optimizar... 
Viene de la Página 1 
etc.). 

El color de la tinta con la que 
escribes tus notas, por ejemplo, es 
muy importante, pues te puede ayudar 
(si es un color lo suficientemente 
oscuro) a aprender más rápido las 
cosas, forzando menos tu vista. 

¿Sabías que puedes aumentar 
tu memoria con sólo aprender a 
respirar adecuadamente? ¿ Y que con 
un poco de tensión muscular en 
nuestro cuerpo, ayuda a una mejor 
concentración? E incluso existe música 

clásica que facilita tu aprendizaje. 
Todos podemos desarrollar 

nuestra capacidad de estudio, debe
mos motivamos para hacerlo. 

Para mayor información sobre 
estas técnicas, comunicarse con el 
licenciado 1. Ángel Marquina A. en 
la Escuela de Economía o en sala de 
maestros con la licenciada Liliana 
Centeno. 

BECAS 

SE LES RECUERDA QUE DURANTE EL MES DE 
NOVIEMBRE PUEDEN REALIZAR SUS TRAMITES 
PARA SOLICITAR BECA Y/0 CRÉDITO EDUCATI
VO, EN LA DIRECCIÓN DE INTEGRACIÓN UNI
VERSITARIA. 

NOVIEMBRE EXCLUSIVAMENTE 

Ensalada Universitaria 

*Elba 1ro. "C" de CICOM eres 
la persona más interesante que he 
conocido ATTE. Paco. 
•Gerardo 5o. de Contaduría: ¡Hola! 
solo quiero saludarte y desearte que te 
encuentres SUPER. Erika 1ro. CICOM: 
•Gordito: Espero que esto solo sea 
el principio de una eternidad. Te 
Amo: Gaby H. Z Ingeniería Indus
trial. 
•Nadia Risso 5o Arquitectura eres la 
niña mas linda y buena onda que he 
conocido ATTE. Tu más fiel admira
dor. 
"Chiquilla: En ocasiones las cosas 
no son lo que parecen. Ojalá te des 
cuenta. Chicuelo. 
*Pillino: me encantó tu cuento está 
padrisimo. P:D. dice Claudia que la 
disculpes (tu sabes porque). 
'Miguel Montiel Administración: 
Me encantas, quisiera conocerte, 
aunque a veces eres muy sangrón. 
P.D. Sabrás de mí. Una Admirado
ra. 

•Victor Arellano 3o "A" Conta. Ya 
que no pertenecemos a tu privilegiado 
y selecto grupo de amigos, queremos 
desearte un hiper-feliz cumpleaños. 
Aunque no sea en compañía de noso
tras. ATTE: Brenda, Vero y Olivia. 
P.D. ¡Viva la familia!. 
* Excelsas contadoras: Nos hemos 
dado cuenta que su estancia ha sido 
muy grata en este recinto universi
tario, nos atrevemos a comunicar
les que nos encontramos en el pent
house A-305 por si algún día se 
acuerdan de nosotras ATTE: Las 
muy queridas lecenciadas. P:D ¡Viva 
nuestra amistad!. 
* Bebé (3o B 1:1) Debido a que ya nos 

ganaron el encargo, te hacemos una 
atenta invitación para que ya no seas 
tan matada, pues ese es el motivo dse 
que nos hayan ganado el encargo. ATTE: 
Universitas Scholarium. P:D ¡Viva el 
biberón .'. 
* Lula (3ro Admon Inst). Esperamos 
que no se haya quemado el pastel que 
nos prometiste. Sigue esperando el 
MMC y no te pongas triste que 
nosotras te apoyamos. ATTE: Las 
Flans. P.D. ¡Que viva la cocina!. 
•Eladio (3o Sistemas). Queremos de
searte un muy, pero muy feliz cum
pleaños; aunque seas un mugrosito. 
ATTE: Las Flans. P:D ¡Viva el silen
cio!. 
•Gordito (3o Sistemas D.S). Lo único 
que quiero decirte es que TE AMO. 
ATTE: Tu ya sabes quien te quiere. 
P.D Pienso en tí. 
•Monica Rivera S. Muchas felicidades 
por tu cumpleaños ¡pásala super !. Te 
quiere tu amiga: Lily. 
•Karla T. Q: Gracias por ser mi 
amiga. Eres una buena persona. Con 
Cariño: Lily. 
•Minos lo "D" (Diseño Gráfico). 
Muchas felicidades por tu cumplea
ños, aunque un poco tarde pero la feli
citación es sincera. Te estima mucho 
Marilyn. (D.G) y Jenny. P:D: Felicida
des por tu participación en el CON
CIERTO DE LA JUVENTUD. 
•Saludos a Marcela (Admon lo), de 
parte de quien solamente sabe ella, 
El Loco del Amor. 
•Paco lo "D" CICOM: Disculpanos....no 
volverá a suceder. ATTE: Tu Grupo. 
P:DTQM. 

•Carmen Casas lo (Admon). Aun
que ya pasó, muchas felicidades por 

FACULTAD DE DERECHO INVITA A LA COMU-
AD UNIVERSITARIA A l FORO DE "PENA DE 
MUERTE Y EUTANASIA*' 9 Y 10 DE NOVIEMBRE. 

tu cumpleaños ¡ ya estas grande!. 
TQM Gaby R. lero ADMON. 
• Querida Batichica: le voy a seguir 
escribiendo recados a Alberto porque 
me encanan sus ojos verdes. ATTE: 
Gatubela CÍCOM. 
•Eduardo Fernánez: me encantan 
tus ojos azules como las olas del mar, 
tu piel blanca como la nieve... ATTE 
YO. 
•Querido Observador: Estamos real
mente emocionadas por la atención 
que nos han tenido y por sus bellos 
consejos. 
¡¡Qué lástima!! que "otras" ni por su 
"linda" manera dse ser los pelen ¿no?. 
No se preocupen, si desean realizarse 
"más" y superar complejos cuenten 
con nosotras. Ilia y Fabiola. 
•Me urge encontrar una niña bien, 
buena onda y tranquilona que quie
ra compartir departamento (todos 
los servicios) ¡¡Ya no aguanto a mi 
compañera!!, contéstame a ensalada 
universitaria o inf. 3o. "C" CICOM 
con Alejandra Guillot. 
•Hay cosas que nos ocurren todos los 
dias, y ellas quedan plazmadas en "Las 
Cosas Simples", la obra de teatro que 
te presenta 3o "C" CICOM, este vier
nes 13 des Noviembre a las 6:00 P:M, 
en la sala Luis Cabrera de la Casa de la 
Cultura de Puebla. ¡ ¡LO SIMPLE TE 
GUSTARA !! ENTRADA LIBRE. 
Te esperamos: 3o "C" CICOM. 

• Pepe Villar: Eres simplemente 
ADORABLE!. Yo G.N.R. 
•Horacio Villar # 8 : No se si deba 
pero... M U U A ! T.O.M. 
•Matute #5 basket, me enloqueció 
tu samba, espero que lo vuelvas a 
hacer. ATTE Tu más fiel admira
dora. La ? Moguel. 
•"Victor #5 (MATUTE) No sabes lo 
ridículo que te viste al bailar tu 
samba". ATTE. la comunidad estu
diantil.. 

REPORTAJE 

Exconvento de Cuautinchán 
•Para Muchos, un Lugar Arqueológico Desconocido. 
•Cerca de Esta Capital; a Sólo 30 Minutos. 

Rocío Berenice González Juárez \ Aurora Fuentes García 

Panorámica del Convento da Cuautinchán, patrimonio de la humanidad. 

El exconvento de Cuautinchán, 
ayer un simple lugar habitado por fran
ciscanos hoy sólo funciona una peque
ña iglesia rodeada de piezas arqueoló
gicas digna de conocerse. 

Ubicado a 30 minutos de la 
ciudad de Puebla se encuentra el lugar 
que alberga este convento que a prime
ra vista denota un campanario que data 
ya desdes hace varios siglos, compues
to por dos campanas que a pesar del 
paso del tiempo funcionan. 

Es un lugar que existe desde el 
siglo XVI el cual el tiempo y la mano 
del hombre permiten conocer más a 
fondo su historia plasmada en las pare
des de su iglesia donde existen pinturas 
que estaban cubiertas por otras. Obras 
de arte que muestran imágenes de dife
rentes santos como San Francisco de 
Asís y la Virgen de la Concepción, 
venerados en silencio por los oradores, 
entre otras. Las anteriores fueron dilui
das desde hace cinco años para mostrar 
el valor de las que estaban debajo y 
exponer el estilo de los siglos anterio-

Existen 3 patios pequeños en 
mal estado por el uso de materiales de 
contruccion y tierra "adornados" con 
árboles y plantas silvestres; en medio 
de uno de ellos se observa una fuente 
que tiene en la punta un águila en 
reposo. Este pequeño monumento es
taba antes cimentado en la entrada del 
convento pero fue transladada a este 
lugar en donde una de sus paredes 
devela una placa que dice: "Cuauti-
chán. Nido de águilas", "Con toda 
solemnidad el 16 de septiembre de 1985 
se colocó esta pieza arqueológica en su 
lugar original. Se restauró la cabeza 
del águila por el señor Abel García Da-
bínez, acontecimiento autorizado por 
SEDUE Puebla, Presidente Municipal 
Remigio Herrera Vargas y el Párroco 
Enrique Almaráz Sánchez". 

En otro de los patios salta a la 
vista los restos de un mamut encontra
do en las afueras del poblado aproxi
madamente a 2 kilómetros, nos infor
ma el señor Emilio Velázquez encar

gado actualmente del lugar. 
En lo alto del exconvento exis

ten corredores que lo rodean y el ancho 
de sus pasillos es de aproximadamente 
20 centímetros. 

Para llegar al campanario se 
camina por un pasaje oscuro y pequeño 
de 101 escalones, al llegara sus torres 
y asomarse por una pequeña ventana se 
observa el pueblo, las montañas que lo 
rodean, el palacio municipal, la iglesia 
principal y el penteón municipal pinta
do de amarillo por las flores de muerto. 

Para construir este gran excon
vento, hoy la iglesia de Cuautinchán, 
tardó años en ser acabada y por el 
continuo deterioro del lugares la razón 
por la que ahora esta en contruccion y 
en una parte esta ubicada la iglesia 
también remodelada pues desde el 
terremoto de 1973 sufrió deterioros. 
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SECCIÓN DEPORTIVA 

El Equipo de Fútbol Rápido a Torneo 
en Celaya 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 
El equipo de fútbol rápido de la Universidad Popular Autónoma 

del Estado de Puebla (UPAEP), participará del 19 al 22 de noviembre en 
el Torneo Celaya '92 que reunirá a las mejores escuadras a nivel nacional. 
Las Águilas competirán con equipos profesionales como lo son Meave y 
Rayo del Distrito Federal, así como la Universidad Autónoma de Nuevo 
León (UANL) que es campeón Nacional del Consejo Nacional Del 
Deporte Estudiantil (CONDDE). 

Otros conjuntos estudiantiles que participarán son la Universidad 
Iberoamericana Campus D.F., la Universidad del Valle de Atemajac 
(UNIVA); el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), y la 
Universidad del Valle de México Campus Queretaro. 

Asimismo, se informó la asistencia de equipos representativos de 
los estados de Baja California Norte y Sur, Sinaloa, Zacatecas, San Luis 
Potosí, Michoacán, Jalisco, Aguascalientes, Queretaro, México, Oaxaca, 
Veracruz, Hidalgo y Distrito Federal Sur y Norte. 

El torneo se desarrollará en dos sedes, Celaya y Queretaro, y la 
final tendrá lugar en Celaya. Al respecto el entrenador de las Águilas, 
Guillermo Benítez, señaló que sus dirigidos tienen gran oportunidad de 
coronarse debido a la enorme experiencia que han acumulado en diversos 
torneos a nivel local y nacional; pero, agregó, que los aguiluchos enfren
tarán a los mejores equipos del país, por lo que los partidos serán muy 
difíciles. 

Por otro lado, el profesor Benítez, hace un llamado a todos los 
jóvenes universitarios que quieran formar parte en el equipo de las 
Águilas de fútbol rápido. Las inscripciones e informes pueden hacerse en 
el Departamento de Promoción Deportiva en horas de oficina o en el lugar 
de entrenamiento en el Instituto Oriente los días Lunes, Jueves o Viernes 
de 2 a 3:30 de la tarde. 

Las escuadras calificadas a las finales del Torneo Interior de Fútbol de Salón 
tendrán su Junta previa este lunes en punto de las 18 horas 

México Inicia el Camino Rumbo a la 
Copa del Mundo. Estados Unidos '94 

La Selección Nacional Mexicana de fútbol ha iniciado su camino 
rumbo a la Copa Mundial de la especialidad que se realizará en Estados 
Unidos en el verano de 1994, al enfrentar el pasado domingo al represen
tativo de San Vicente y Granadinas. 

La escuadra dirigida por el argentino César Luis Menotti busca 
conseguir su segunda clasificación a un mundial desde el realizado en 
1966 en Inglaterra, ya que en 1970 México fue local, en 1974 la selección 
fue eliminada en el premundial celebrado en Haití por el país local; para 
1978 los "ratones verdes" calificaron al Mundial de Argentina imponién
dose en el premundial que tuvo como sede a nuestro país, todo para quedar 
en el último lugar de la Copa del Mundo; en 1982 fuimos eliminados por 
Honduras y El Salvador con todo y Hugo Sánchez. En 1986 México tuvo 
la fortuna de realizar el Mundial en casa y para 1990, el famoso caso de 
los "cachirules" sacó a México del fútbol organizado por dos años. 

Así pues la selección enfrenta la responsabilidad de poner a 
México de nuevo en el mapa del fútbol a nivel mundial, el camino se 
presenta complicados tendrá como rivales,además de San Vicente a dos 
tradicionales enemigos(deportivamente)Honduras y Costa Rica. 

De este grupo de cuatro elementos clasificarán los dos primeros 
lugares a la segunda ronda donde enfrentaran a los ganadores del otro 
grupo eliminatorio que está integrado por Bermudas, Jamaica, Canadá y 
El Salvador. 

Las Águilas de la UPAEP han conseguido brillantemente su pase a las 
semifinales dentro de la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil (LINABE) 

Águilas UPAEP Califica a Semifinales en la 
LINABE 

Con el sensacional triunfo 
que obtuvieron las Águilas de la 
Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), por 81 
puntos contra 66 sobre la Universi
dad De Las Americas (UDLA), se 
han clasificado para las semifina
les de la Liga Nacional de Bas
quetbol Estudiantil (LINABE), 
mismas que se realizarán el 12,13 
y 14 de noviembre en las instala
ciones de la Universidad Autóno
ma de Guadalajara (UAG). 

Sin lugar a dudas, esta ha 
sido la mejor actuación de los 
aguiluchos en el presente torneo, 
lo que ocasionó que el gimnasio 
UPAEP, que registró un lleno has
ta las lámparas, se convirtiera en 
un auténtico manicomio ante la excelente demostración de basquetbol de conjunto que enseñaron. 

Una vez más, Naín González y Marco Antonio Sosa sacaron a relucir su enorme experiencia y condujeron 
a la UPAEP a una aplastante victoria, la cual se fue construyendo prácticamente desde el inicio del cotejo en 
donde los aguiluchos tomaron cómoda ventaja y se adjudicaron la primera mitad por 44 puntos contra 39. 

Para la parte complementaria la UDLA intentó reaccionar, teniendo como siempre en Jorge Luis Ayestas 
a su hombre de peligro, sin embargo poco pudo hacer ante el mejor juego de la UPAEP, que además moviendo 
muy bien a todo su equipo demostró un mismo nivel, para que al final el marcador indicara 81 por 66. 

Como ya citamos los mejores hombres a la ofensiva por parte de la UPAEP fueron Naín González, quién 
anotó la nada despreciable cantidad de 36 puntos, y Marco Antonio Sosa quién en esta ocasión anotó 18 puntos; 
por parte de la UDLA Jorge Luis Ayestas consiguió 22 unidades. 

Ahora, Águilas y Poblanos esperan la hora del inicio de las semifinales como ganadores de la Zona Centro 
y enfrentarán a los equipos que clasifiquen de la Zona Occidente en una sola sede que como mencionamos será 
la Universidad Autónoma de Guadalajara. 

Inicia la NBA 

No Magic 
No Bird 

Ellos llegaron juntos a la Na
tional Basketball Association (ÍTJA), 
y nunca dos novatos han tenido un 
impacto más grande en el basquetbol 
profesional que Larry Bird y Magic 
Johnson. Bird logró ser nominado 
Novato del Año en 1979-80. En la 
misma temporada, Johnson dirigió a 
los Lakers de Los Angeles al campeo
nato de la NBA, Magic tuvo que jugar 
en la posición de poste que pertenecía 
al lesionado Kareem Abdul -Jabbar en 
el juego 6 de las finales; y pesar de no 
ser su posición, Magic respondió ano
tando 42 puntos con 15 rebotes y 7 
asistencias Bird y Johnson ganaron cada 
uno tres premios al Jugador Más Va
lioso de la Temporada, mientras que 
sus equipos obtuvieron ocho títulos en 
la década de los 80. 

Sin embargo todo lo bueno, 

Las autoridades déla Universidad, 
esperan que las Águilas levanten el v 
de la Tercera División 
por bueno se acaba; han pasado 6 años 
del último campeonato de los Celtics y 
4 desde que los Lakers lograron títulos 
consecutivos. Bird ha tenido que reti
rarse debido a problemas en la espalda 
y Magic se va por el hecho de contraer 
el Virus de Inmunodeficiencia Huma-
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asi como la comunidad universitaria 
uelo en la temporada '92-'93 del fútbol 

na (VIH). Bird manifestó su admira
ción por su amigo durante la ceremo
nia en la que fue retirado el número 32 
del uniforme de Magic en Los Ange
les: "Yo creo que si nosotros hubiéra
mos crecido uno al lado del otro, hu
biéramos sido inseparables". 

El equipo de Tac Kwon-Do UPAEP 
se prepara intensamente para el 
nacional del CONADEIP 
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